

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, trimestre.... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 890, DE LA NOCHE.

MADRID.—LUNES 18 DE FEBRERO DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

PRIMERA EDICION.

El resultado del Consejo de ministros celebrado ayer ha venido a demostrar que las noticias de crisis de que se han hecho eco estos días los diarios de la oposición, no han tenido, podemos asegurarlo bajo la fe de los mejores informes, ni sombra de fundamento. Si aun pudiera quedar alguna duda á los que empezando por inventar concluyen por creer sus propias invenciones, les diremos que en el Consejo de ministros celebrado ayer tarde reinó el mas completo acuerdo en todas las cuestiones pendientes.

Los forjadores de crisis han explotado la enfermedad del duque de Tetuan y la falta de reunion del Consejo de ministros para despacharse á su gusto; pero han venido á sufrir un nuevo desengaño, pues, volvemos á repetirlo, en todas las cuestiones pendientes ha reinado y reina el mas completo acuerdo entre todos los miembros del gabinete.

Las noticias de Veracruz llevadas á Nueva-Orleans por el vapor *Tennessee*, se transmitieron á Nueva-York por el telégrafo en estos términos: «El gobierno constitucional funciona en la capital. El ministro de España, el nuncio del Papa y los encargados de negocios de Guatemala y del Ecuador han recibido sus pasaportes. Entre los residentes españoles reina gran agitación. La legacion americana se ha establecido en Méjico. El Congreso nacional se reunirá en Méjico el tercer martes de abril.»

Como nos lo temíamos, Jud, el asesino del presidente Poinsett, no ha sido preso aun. El sujeto detenido en Virton era uno de tantos como han sido tomados por el famoso asesino.

El *Omnibus*, periódico de Nápoles, dice que todo el clero de las Des-Sicilias y todas las corporaciones religiosas han sido excluidos de las elecciones, con cuyo motivo se ha dirigido una protesta al actual gobierno de Nápoles.

La *societad española mercantil e industrial*, no teniendo ya á su cargo la construcción de la línea de Madrid á Zaragoza y contando con un escedente de metálico en sus cajas, ha resuelto devolver á sus accionistas el segundo dividendo pasivo del 25 por 100 de 475 rs. vn. por accion, que les fué pedido en diciembre de 1857.

El día 15 á las dos se ha celebrado en el ministerio de Fomento la subasta del ferrocarril de Medina del Campo á Zamora, cuya estension es de 87 kilómetros, y por el cual el gobierno ofrecia una subvencion de 33 millones. Se han presentado 15 pliegos, y al fin ha quedado el remate á favor del Sr. D. Rafael Bertran de Lis, que reducía en su proposicion la subvencion del gobierno á 11.927.000 rs. vn.

Hace algunos días que circula por Niza

este curioso documento.—«Grande union y juramento solemne de 5,000 mujeres para ir á batirse y libertar á Roma, Venecia y la Hungria.—De pocos días á esta parte se ha formado en las principales ciudades de Italia una comision secreta para reunir cinco mil nobles señoras de nuestra Italia. Estas interesantes personas deberán formar dos divisiones separadas. Unas 3,000 formarán un regimiento de infanteria, y vestirán el uniforme de los zuavos; las otras 2,000 formarán un regimiento de caballeria que servirá como las antiguas amazonas romanas, y vestirán el uniforme de húsares franceses. Estas señoras están repartidas entre las distintas ciudades: 530, de Florencia, capitana, la noble señora *Terresina*... (dejamos los apellidos en blanco); 328, de Pisa, capitana, la condesa *Enrique*...; 282, de Bérnago; 209, de Liorna; 27, de Genova; 36, de Turin; 21, de Milan; 110, de Mouza; 27, de Reglio; 35, de Pavia, y 29 de Lodi. Esperamos que no habrá ni una ciudad que no se apresure á seguir tan noble ejemplo y á dar rigurosos (*suggimenti*) patrióticos de libertad. Tal es, poco más ó menos el número de las cinco mil valerosas jóvenes que formarán parte de esta formidable quinta. La condesa Matilde... que tomó gran parte en la guerra de Crimea en compañía de su marido, ha sido nombrada generala en jefe de este ejército femenino. Todas han jurado ante la bandera tricolor, abandonar á maridos, novios, familia para ir á defender la santa y justa causa de la unidad italiana y la libertad de los pueblos. Su consigna es: *Muerta el estranjero; viva el rey; viva Garibaldi.*»

Ha sido nombrado para la enseñanza de los alumnos de la escuela de administracion militar, el conocido profesor de esgrima, teniente de armas, D. Miguel Maria Muñoz y Correa.

Los vestidos mas en boga para baile, llevan la falda de raso adornada por abajo de un bullonado ancho de tul, á cuyas dos orillas se coloca una tira doble de tul, ribeteada de raso y verde y puesta en *ochos* semejantes á los de las antiguas golas: el adorno superior es mas estrecho que el del canto de la falda, y completa esta una sobrefalda de tul, cubierta de dos encajes anchos negros, y sostenida al lado izquierdo con un lazo de cinta de raso verde, cuyo cojido descubre la falda de raso. *Cuerpo escotado*, adornado al escote con una blanda blanca que figura camiseta, y berta de draperia con un rizado alrededor semejante á los de la falda, ribeteados de verde, de cuyo rizado se forman tres presillas: además abraza en el pecho y los hombros la berta, la cual termina un encaje negro al aire. *Manga* corta, formada por dos bulloncitos de tul, separados por un encaje negro. Un lazo verde en el centro de una escarapela de encaje negro se coloca en medio del pecho, y otro igual adorna cada manga.

El peinado de moda está compuesto de bandos rizados, con las ondas al rostro, y terminados por bucles que caen á los lados del lazo de atrás; una diadema formada por una trenza de terciopelo verde, con puntilla negra al borde superior, adorna la cabeza por delante y remata en dos cabos de blonda que descienden por detrás debajo del pelo.

En Paris han abundado los bailes en el último carnaval. En las Tullerías ha habido tres bailes de á dos mil personas cada uno. La emperatriz, bella como siempre, llevaba en los dos últimos una corona de perlas y brillantes que vale mas de un millon de francos. Ha habido tres bailes de trajes y máscaras en casa del duque de Bassano, jefe del cuarto del emperador, en casa de Waleski, ministro de Estado, y en casa del capitalista Errazu. A los dos primeros ha asistido el emperador con cetera y deminó negro, pero el embromado ha sido él, porque aunque todos lo conocian, le decian lo contrario. En los tres han llamado la atención las españolas y las americanas, por la belleza y por el gusto y riqueza de los trajes y adornos. La princesa Czartoriska, la duquesa de Sotomayor, la marquesa de los Castillejos, la de Pereira, las hijas del coronel Ros, la de Errazu, la de Serradilla y otras, han desollado entre francesas, alemanas, rusas, polacas, italianas y húngaras. Después de Cuaresma se seguirá bailando, porque el emperador quiere proteger al comercio.

La compañía de niños florentinos ha llegado á Málaga, en cuyo teatro van á dar algunas representaciones.

El 29 del mes anterior, debió salir del puerto de la Habana para el de Cádiz, la fragata de nuestra marina de guerra *Española*, al mando del capitán de navio don Rafael Ramos Izquierdo.

El distinguido gimnasta español, señor Milá, dió una caída en el teatro de la Princesa en Valencia, hace pocos días, recibiendo una contusion en el ojo izquierdo.

Se ha sacado á tierra el cargamento de la goleta *Pepita*, que baró en la playa de Málaga. Casi en su totalidad está averiado. El buque, aunque resentido, se podrá salvar.

Dice *La Opinion* de Valencia, que en el café fonda que hay en la estacion del ferrocarril en Almansa, llevaron hace pocos días 76 rs. á cinco viajeros por cinco tazas de caldo que no tomaron porque el tren marchó con mucha precipitacion.

Probablemente el general Martinprey será nombrado mariscal de Francia para llenar la vacante que deja Bosquet.

Un despacho de Nápoles del 13 anunciaba, que Mr. de Penne, agregado á la embajada francesa en Roma, habia pedido permiso al general Cialdini, y este se le habia concedido para llevar á Gaeta una car-

ta de la emperatriz Eugenia á la reina Sofia Amalia.

El partido triunfante en la república de Méjico empezaba ya á dividirse con motivo de la cuestion de la presidencia, pues habia varios candidatos, además de Juárez, que se disputaban el mando. El último habia solemnizado el triunfo en Veracruz publicando varios decretos sobre la independencia de la Iglesia y del Estado, la libertad de cultos, el matrimonio civil etc.

La escuadra española que estaba en la Habana se disponia á dejar el puerto el 23 de enero para dirigirse á Vera-Cruz.

El Sr. Palares, gobernador civil de la Coruña, regresó á dicha ciudad el 13, después de haber visitado varias poblaciones de la provincia, en las que ha sido muy obsequiado.

En Reus han seguido las bromas del Carnaval hasta el jueves, pues en la noche de dicho día una comparsa compuesta de mas de doscientas máscaras con velas encendidas, recorrieron las calles para enterrar el último brazo del Carnaval.

El distinguido actor D. José Valero ha llegado á Cartagena, en cuyo teatro va á dar 15 representaciones, debiendo ser la primera el martes próximo.

Es incalculable el número de personas que salieron de Barcelona el miércoles por la tarde, dirigiéndose al campo y á los pueblos vecinos en grandes caravanas. La venerable congregacion de la Buena muerte recorrió en la misma tarde su acostumbrada carrera.

El ayuntamiento de Cuenca ha formado y sometido á la aprobacion de la autoridad civil unas ordenanzas municipales para el mejor servicio de la ciudad.

Una comparsa compuesta de individuos de tropa del regimiento de Granada, que recorrió las calles de Cartagena en los tres días del Carnaval, recibió 1,100 rs. 50 céntimos, cuya cantidad fué entregada al coronel del cuerpo, para mandarla á la junta instalada en esta corte, encargada de socorrer á las victimas de las inundaciones de Granada.

El Sr. D. Bonifacio Montejo, jefe facultativo que fué de los hospitales militares, nos dice que el Sr. Esteve y Vidal no estableció ni mucho menos dirigí el hospital fundado en San Roque durante la guerra de Africa, y que después tomó el nombre de Barcelona. El Sr. Esteve y Vidal, segun el Sr. Montejo, fué á aquel establecimiento como comisionado y representante de la junta de Barcelona, y si bien cumplió sus deberes con laudable celo y abnegacion, no ejerció mas funciones que las que sus atribuciones le permitian.

El duque de Malakoff pide para la Argelia, que gobierna, instituciones representativas, un senado nombrado por el empera-

dor y una Cámara electiva. Los jefes árabes serán admitidos en este parlamento, y las instituciones de la Argelia tendrán analogia con las de la Australia.

Proudhon va á publicar un folleto contra la unidad de Italia y pidiendo una confederacion en sentido republicano. Lamartine se declara tambien enérgicamente contra la unidad de Italia y contra Victor Manuel en su última entrega de *Las Conferencias*.

La separacion del general Pianelli, cuya inhumanidad tanta sangre ha derramado en las provincias napolitanas, está valiendo muchos elogios al gobierno piemontés.

Desde el 5 al 11 de este mes circularon por el ferrocarril de Madrid á Zaragoza, 7,340 viajeros; por el de Madrid á Alicante, 9,859, y por el de Alcazar á Ciudad Real, 1,907. La explotacion general de la primera via produjo 88,752 rs. 3 cs.; la de la segunda, 1,025,792-60, y la de la tercera, 62,113-2.

Este año, como en los anteriores, se ha celebrado en Murcia el *entierro de la sardina* con las vistosas mascaradas de costumbre. Dos de los carruajes que iban en él sufrieron quemaduras, y algunas personas contusiones ligeras á consecuencia de un vuelco. Por lo demás, esta diversion fué variada y graciosa, acudiendo infinitos espectadores de toda la provincia á presenciarla, por ser ya famosa y tradicional, en razon á lujo y esplendor.

El *Diario Mercantil* de Valencia da cuenta del desagradable suceso ocurrido el jueves último al tren omnibus que se dirigía á aquella ciudad desde la de Almansa. Al salir de la estacion de Almansa, se desprendió la máquina de la cabeza del tren, y quedaron volcados varios coches. Los pasajeros salieron sin daño alguno, recibiendo contusiones y heridas leves algunos empleados, entre ellos el maquinista y su ayudante. La via no sufrió, como se dijo, hundimiento alguno.

El *Siglo Médico* recomienda como obras notables, las topografías médicas de las parroquias de Madrid, que acaban de presentarse á la junta municipal de Beneficencia de esta corte los facultativos de la hospitalidad domiciliaria, consideradas como elementos para formar una topografía general de la capital de España. Los datos estadísticos que comprenden y las consideraciones que en ellas se presentan sobre varios puntos de higiene y administracion, las hacen recomendables y muy dignas de la estimacion de dicha junta.

En Francia hay en explotacion, contando la línea de Saboya, 9,440 kilómetros de ferrocarril; las líneas concedidas definitivamente forman 5,505 kilómetros; otros 1,600 están concedidos eventualmente, y 227 autorizados en 1860 no han sido todavía objeto de concesiones. Lo que se llama la tercera red se compone de mas de 2,000 kilómetros, entre los cuales se deberán

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Entré en aquel paisaje saltando la zanja y apartando las ramas del seto. Hacia yo con esto una cosa que ninguno de los pocos habitantes de la montaña se hubiera permitido llevar á cabo, porque ha de tenerse en cuenta que en ninguna parte es tan escrupulosamente respetada la propiedad como en los sitios abiertos á todo el que llega. En la espléndida Linaña el terreno es harto precioso para que desperdicien ni una pulgada; así pues, allí no hay setos ni barreras, y la immaculada riqueza de las cosechas anuncia la escrupulosa probidad de los propietarios colindantes.

La quinta de Bellevue, situada en el limite de esa admirable y monótona Linaña, harto abierta al sol en el verano, y harto oprimida por cornisas de nieve en el invierno, era un verdadero oasis, un cenador de verdor y de flores entre los grandes espacios cultivados y las ásperas rocas que forman una barrera entre el alto Loira y el Puy-de-Dome. El producto de las tierras, ó mas bien de las rocas circunvecinas, solo consistía en bosques, y siendo respetados aquellos bosques magníficos como el adorno indispensable del sitio, el producto era nulo; pero en cambio Mr. Butler poseía una estension notable de tierras en la llanura y numerosos ganados en las colinas.

Me sentí tan desprendido de mis antiguos proyectos que por primera vez contemplé el *Love's Park* como artista y como aficionado. Comparaba aquella situacion encantadora con los sitios grandiosos que habia

visto en otras partes, y después de haber dado vuelta al mundo, me sorprendia encontrar en aquel pequeño rincón de Francia una poesia y una cierta majestad salvaje cuyo encanto no podia disminuir ningún recuerdo, ninguna comparacion. Ese es lo que esperimentarán cuantos conserven un poco de candidez y no hayan perdido la afeccion á lo sencillo y á lo verdadero después de haber asistido al espectáculo embriador de las grandes escenas inverosímiles de la naturaleza. Sin embargo, yo esperaba encontrar pequeña y mezquina aquella montaña de Auvernia que mi infancia habia juzgado tan imponente y vasta, y la encontraba estrecha y circunscrita, pero profunda y misteriosa como una idea fija, como un sueño cuyo fin nunca se ve, como el amor que durante tanto tiempo habia llevado encerrado en el secreto de mi alma.

Y luego, cada sitio un poco notable tiene su fisonomia que rechaza la comparacion como una exigencia impia ó pueril. Las colinas de Bellevue eran pequeñas, pero se sobreponian atrevidamente en anfiteatro unas sobre otras, y desde los corpulentos abetos que vivian en el frio, se necesitaba una hora para bajar por sinuosidades singulares hasta las nogueras que, exóticas y delicadas, se ostentan á orillas del arroyo. Las lomas de aquellas colinas, que llegaban hasta el parque, se hallaban revestidas de poblados bosques, en los que el pálido abedul se estremecía como una nube al lado del aya elegante y del abeto sólido y grandioso. Era como una variada alfombra en la que la vista no se fijaba en ningún contraste y nadaba en una suave armonia de colores y de formas. Y no sé por qué, aquella gracia, aquella armonia, aquella vaguedad deliciosa de la naturaleza me representaban á Love en la primera flor de su juventud, de su inocencia y de su

tierna seducción; pero alzando los ojos mas arriba veia el triple recinto de los montes cruzarse de rocas orgullosas que salían entre los bosques, y decía para mí: «Así la gracia y los perfumes cubrían en ella un corazon de piedra inaccesible.»

XVII.

Preciso es creer que tan fatal amor era en mí como el manantial de mi existencia, porque á pesar de todas las advertencias de Mr. Lonandre y de todas mis decepciones, sentí que se avivaba de nuevo con una energía terrible. En vano aglomeraba pruebas y ratiocinios contra él, en vano pensaba que Love debia haber perdido sus atractivos personales; me encontraba allí tan conmovido, tan ardiente como si todas las cosas pasadas datasen tan solo de la vispera. Veía de nuevo el sitio á donde su padre me habia enviado á hablarla el día de nuestra primera entrevista, y me latía el corazon como si fuese á verla aparecer en el fondo del valle, montada en su potro negro, y con la pluma de su sombrero ondeando al viento. Luego me detenía en un grupo de abetos. Allí era donde estaba sentada mientras su hermana cogía musgo en los árboles; allí era donde loqueaba con él como una chiquilla y olvidaba un libro latino en el que ya sabia leer, ¡ay Dios! mezcla singular de infancia revoltosa y de precoz madurez! ¡Allá abajo fué donde la sorprendí otro día echando barquichuelos de papel á la corriente de un arroyo para entretener á aquel hermano ingrato y despota que la prohibia me amase!

De pronto recordando los pormenores que Mr. Lonandre me habia referido la vispera, me acometió una tristeza profunda. Presentábase á mi mente el porvenir de aquella pobre Love, la fortuna de su padre y la

suya disipadas rápidamente. Bellevue puesta en venta á pesar de los esfuerzos del fiscal notario, y la familia desterrada de aquel paraíso terrenal en el que hacia cinco años que vivia feliz, en medio de las riquezas intelectuales aglomeradas penosamente y conservadas con amor. Habia ya en el parque cierto aspecto de abandono que parecia originado por la escasez de recursos y que no era propio del carácter ni de los hábitos de Love. ¿Quién sabe si en algun día, acaso muy cercano, se veria obligada á trabajar para vivir? ¿Qué haria entonces? ¿A dónde iria? Probablemente se veria precisada á separarse de aquellos parientes harto amados y mimados en su capacidad improductiva, y á ir á desempeñar las oscuras funciones de maestra para ganarse penosamente el pan cotidiano.

Todo esto podia y debia suceder, y entonces se arrepentiria amargamente de no haber tomado un apoyo de familia, un amigo tan cariñoso como ella, pero mas firme y mas perspicaz. Y yo, que habia autorizado y estimulado á Mr. Lonandre para que me buscara una compañera, iba á convertirme para siempre en un estorbo para con aquella familia que debió llegar á ser la mia! Caminaba hacia su perdida, y yo era rico, me habia instruido, podia salvarla y me ocupaba en mi boda! Ya no me restaba mas que decir: «¡Tanto peor para los que no han querido aceptarme!»

Esta idea me pareció monstruosa.

—¡No! exclamé mentalmente, ¡no será así, no me casaré! Quiero permanecer libre para salvar á mi pobre Love en el día en que el amor filial y fraternal que me la arrebataron, le impongian, por fin, el deber de volver hacia mí. Eso acaso podrá tardar en suceder toda via tres ó cuatro años: pues bien, ¿no hace ya cinco que estoy aguardando? ¿Cuántas para mí, por ventura los años de mi vida en que Love no está?

elegir los mas importantes. Segun los cálculos de las compañías, se podrán abrir a la explotación en 1861 705 kilómetros nuevos y 767 en 1862.

La yoda, como hemos dicho, se ha apoderado en el puerto de Nueva-York de varios buques que conducian cajas de armas para los separatistas de Georgia y Alabama. El capitán de uno de los buques contrabandistas cortó las amarras mientras los agentes estaban a bordo, abriendo las cajas, y se escapó llevándose las armas y los agentes.

El enorme Anuario de Didot para 1861, contiene 2,608 páginas. Cada página tiene cuatro columnas, y por consiguiente las columnas del libro son 10,432. Como cada columna se baja de 107 líneas, estas ascienden a 1.116,227. Cada línea tiene 28 letras, y resulta que consta el libro de 31,254,312. Pesa cada ejemplar cuatro libras, y siendo la tirada de 30,000 ejemplares, aparece que se han empleado en ella 120,000 libras de papel, ó sean 4,800 arrobas.

Un joven de 17 años que estaba trabajando en el puente de Mareilla del camino de hierro de Pamplona cayó al río Aragon en el cual hubiera perecido si Francisco Antonio Caballer, anciano de 74 años, no se hubiera lanzado al agua sin reparar el grave peligro a que se esponia, salvando la vida al desgraciado que se estaba ahogando el que logró sacar a la orilla en medio del entusiasmo de cuantos presenciaron esta escena. El gobernador de Navarra ha publicado este hecho en el Boletín oficial dando gracias por su digno proceder al referido Caballer.

El gobernador de Navarra ha publicado una circular adoptando varias disposiciones para el reconocimiento de sementales de paradas particulares y de los ayuntamientos; su objeto es procurar la mejora de la caza con los que existen en la provincia. La Junta de Agricultura se ocupa de los medios que se deben adoptar para lo sucesivo con el mismo objeto.

La salud pública en la última semana se ha resentido, como era natural, de un tiempo tan varió y revuelto: así es que hubo las afecciones propias del invierno, sin que por eso dejarán de observarse las que van inherentes a la primavera. Sin escasear las calenturas gástricas y catarrales, las pleuritis, las neumonías, los catarrós y los dolores reumáticos y nerviosos, hubo también bastantes casos de irritaciones gastro-intestinales, de hemorragias, de fiebres cerebrales y de alguna que otra congestión al hígado, pulmones y cerebro, a las que sucumbieron varios de los sujetos que las llegaron a padecer.

Ha sido nombrado segundo inspector de géneros medicinales de la aduana de esta corte el Sr. D. Juan Pedro Blesa.

Segun manifiesta Mr. Boudin en un artículo sobre la rabia, que ha publicado en los Annales d'hygiène, habia en Francia el año anterior dos millones de perros, y costando diez céntimos la manutención de cada uno, venia a importar 200,000 francos cada día, ó sea 73 millones de francos (más de 230 millones de reales) al año. Calculando luego en 10 millones los perros que hay en Europa, deduce que consumen por valor de 365 millones de francos, ó sea más de 1,400 millones de reales. En cambio de esta protección dispensada a la raza canina, son numerosas las personas que han recibido de ella la hidrofobia.

No tiene fundamento alguna la noticia que dá ayer un periódico del relevo del señor Mathé, director general de telégrafos.

Anoche no hemos recibido DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real decreto.

Con el fin de evitar en lo sucesivo nuevas reclamaciones y consultas respecto al abono del tiempo servido en la Milicia Nacional movilizadada durante la última guerra civil de 1833 a 1840, S. M. se ha servido señalar, no obstante lo dispuesto en la real orden de 28 de mayo de 1859, el improrrogable plazo de dos meses en la Península, á contar desde el día de hoy, y otros dos en los dominios de Ultramar, contándose igualmente desde el en que se publique en cada uno de los mencionados dominios, para que presenten sus reclamaciones los individuos de aquella procedencia; y terminado que sea, no se dará curso á ninguna instancia, sean cuales fueren las razones que aleguen los interesados.

Los gobernadores capitanes generales de

las islas de Cuba y Puerto-Rico participan con fecha 26 de enero próximo pasado el primero, y 17 del espresado mes el segundo, que la tranquilidad pública continúa sin alteración en dichas islas, y que el estado sanitario es completamente satisfactorio.

Ha fallecido á la avanzada edad de 81 años el Sr. D. Eusebio Lozano, uno de los mas antiguos empleados de España en el Perú, su país, el que abandonó en la época de su separación de la madre patria.

Se ha mandado que la obra Elementos de administración de marina, para uso de los oficiales cuartos y meritorios del cuerpo administrativo de la armada, que ha redactado el oficial segundo del mismo cuerpo D. Ignacio de Negrin, modificada ya en consecuencia de las observaciones que produjo el detenido examen verificado en la dirección, se adopte por ahora como de texto en las academias de oficiales cuartos y meritorios que deben establecerse en los tres departamentos; sin perjuicio de que los oficiales instructores espongan á la dirección de su cargo, por el conducto de reglamento, las observaciones que la práctica de su enseñanza les haga perceptibles.

De real orden se ha dispuesto que los certificados de defunciones ocurridas en los hospitales militares, cuando sean solicitados por particulares, se extiendan en papel del sello correspondiente, abonando al capellan el importe de este, mas los derechos de expedición que como párroco le corresponden; pero cuando se trate de justificar la defunción en extracto de revista, bastará, como hasta aqui se ha practicado, con las altas expedidas por los centrales de dichos establecimientos.

La guardia civil de Villanueva y Geltrú capturó en la tarde del domingo anterior á unos delincuentes que acababan de cometer un robo de consideración en una casa de las afueras de la ciudad. Casi toda la cantidad robada fué ocupada á los ladrones.

Don Modesto Costa y Turell ha recibido de SS. AA. RR. los señores señores duques de Montpensier una honrosa comunicación, en la que hacen los mayores elogios de una de sus últimas producciones; y para premiar el mérito de la misma y dar una muestra de agradecimiento al autor por el ejemplar que se ha servido ofrecerles, SS. AA. RR. acaban de honrar al señor Costa y Turell remitiéndole á Barcelona un magnífico afilete de pecho, de mucha estima.

Segun los cuadros publicados en la Gaceta por la dirección general de Obras públicas, en la sección del ferro-carril del Norte de Avila á San Chirlian, cuya extensión es de 31 kilómetros, se hallaba concluida la esplanación de 21 kilómetros, 300 metros, colocándose traviesas, rails y balastro, y hallándose adelantadas las obras de fábrica. Trabajan 164 jornaleros, 6 wagones, 78 carros y 13 caballerías. En la sección de Burgos á Iruñ, de 268 kilómetros 532 metros de longitud, habia concluidos 70 kilómetros 620 metros y en construcción 144 kilómetros 650 metros; de túneles hay 550 metros lineales terminados, con las obras de fábrica muy adelantadas. El movimiento de tierras durante el trimestre, ha sido de 450,298 metros cúbicos de desmonte y 300,931 de terraplen. Se han revestido 500 metros lineales de bóveda en el túnel de la Bruñula, y continúa con actividad la perforación de los de San Roque, junto á Pancorvo, y el de las Termópilas. Los trabajos de los puentes sobre los rios Ebro, Zadorra y Bayas, se encuentran bastante adelantados. Las últimas crecidas han ocasionado daños de poca importancia, y solamente en el trozo de Burgos á Miranda. Diariamente y por término medio han trabajado en esta sección 4,396 peones, 204 wagones, 280 carros y 300 caballerías.

Un ballo en maschera, la última ópera de Verdi, ha sido representada ya por siete veces en el teatro italiano de París. La ejecución en su conjunto continúa siendo mediana. Mario está enfermo, y segun se asegura no será fácil vuelva á recuperarsu facultades. En cuanto á la Albani ha sido reemplazada en el papel de la adivina por no comprenderlo. Su voz, además, no es lo que era y la primera condición para cantar es tener voz. El último acto de Un ballo en maschera es incomprendible tal como está representado en París. A pesar de todas las negligencias de la dirección por lo concerniente á la escena, y las debilidades de algunos artistas en sus diversas partes de ejecución, el público está satisfecho; la prueba es que la sala está llena á cada representación. Hacen repetir todas las noches la barcarola de Mario, el aria de Grazziani, y la canción del Padre. La

Penca, la Battu y Grazziani son muy aplaudidos y llamados muchas veces á la escena.

El teatro de Genova se ha abierto la semana de Carnaval con los Hugonotes, cuya obra recibió el público con frialdad.

La última ópera que se cantó en la Scala de Milan fué Lucretia, desempeñada por la Medori, que no gustó. La Berghini-Mamo ha cantado La Favorita en el mismo teatro con grande éxito.

Durante el año último, el teatro imperial de la Opera en Viena ha dado 298 representaciones, 221 de ópera y 77 de baile. El número de óperas representadas ha sido de 43 y el de los bailes 9. En el teatro Italiano durante la última estación ha habido 63 representaciones. En el teatro de la Opera de la corte de Viena tenia efecto muy en breve la ópera de Auber La part du Diable.

El 8 del actual se terminaron en Tarragona los exámenes de maestros y maestras. Los tres maestros que entraron á examen fueron aprobados para clase elemental con la nota de medianos; y de las 17 maestras que practicaron en el primer ejercicio, todas, excepto dos, fueron también aprobadas. De estas, cuatro obtuvieron nota de buenas y las restantes de medianas.

El tenor Tiberini, y su esposa la Ortolani han sido nuevamente ajustados en la Scala de Milan para el invierno de 1861 á 1862. Estos dos artistas, muy aplaudidos en todos los teatros en donde han cantado, deben volver á Londres á fin de marzo, ajustados por el Sr. Gye para el teatro de Covent Garden.

La línea férrea de Medina del Campo á Zamora, cuya concesión se subastó como hemos dicho, el día 15 en el ministerio de Fomento es de 87 kilómetros y 293 metros de longitud. Tenia segun la ley de 5 de junio de 1859, asignada una subvención de 50,30 por 100 de su presupuesto, es decir, de 33,232,090 rs. por los 66,057,775 reales que este asciende; pero habiéndose hecho la proposición de tomarla con la de 38 millones de reales, se fijó esta suma como tipo para la subasta. Además de la proposición aceptada, que fué, segun dijimos, la del Sr. Bertran de Lis, reduciendo la subvención correspondiente por kilómetro de 380,957,79 rs. asignados por la ley, á 136,611,14 rs., se presentaron catorce mas por este orden: del Sr. Seier, con la subvención de 32,800,000 rs.; Sres. Boix y compañía, 32,500,000; señor Calvo, 31,000,000; señores Urbieta y Compañía, 29,700,000; Sr. Euleche, 29,200,000; señor Bengochea, 28,000,000; Sr. Mendoza Cortina, 27,990,000; Sr. Cuesta, 25,300,000; Sr. Retortillo, 25,520,000; Sr. Debrousse, 25,375,000; Sres. Miranda é hijo, 23,000,000; señor Zugartí, 22,900,000; señor Campo, 20,000,000; Sr. Elvira Lopez, 18,630,000.

Parece que á los empleados de todos los ramos se les ha exigido la presentación de las respectivas féas de bautismo, legalizadas competentemente.

El señor obispo de Córdoba ha dispuesto que todos los sermones de la presente Cuaresma se digan por la mañana, para evitar la aglomeración de curiosos que acuden por la tarde á las puertas de los templos.

Al Gerundense escriben de la montaña lo siguiente: «Los once hombres que llevando capote, cachucha y grandes zurrones, pasaron cerca de la casa llamada «Puig del Freixa» el día 9 del actual, produjeron tanta alarma, que hasta tuvieron que movilizar la Guardia civil de Olot, Bañolas, Amer, Santa Coloma y Gerona, y los mozos de escuadra de Besalú. Con todo no eran otra cosa que trabajadores de San Lorenzo de Cerdans (Francia) que se ocupan en Arbucias y Santa Coloma en la construcción de aros, vulgo rodells, y que se iban á sus casas á pasar el Carnaval. No dudo que publicarán Vds. esta noticia para satisfaccion de esa autoridad militar y sus subordinados.»

Parece que los vapores Cataluña, Barcelona y Hamburgo, que efectivamente han sido adquiridos por la casa de comercio Albanés y compañía, de Tarragona, harán escala en aquel puerto en los nuevos viajes á que se les destina.

La sociedad carnavalesca del Bora ha recaudado este año en Barcelona una respetable suma, destinada á los establecimientos de beneficencia.

En todo el año de 1860 han sido capturados por el inspector especial de vigilancia don Francisco Briones, 554 individuos, de los que 504 pertenecen al sexo masculino y 46 al femenino. De los primeros lo han sido: por robo y muerte 2, por robo en despoblado 14, por muerte 4, por robo en poblado 78, por robo y muerte en despo-

blado 3, por estafa 23, por falsificación de documentos 5, por vagancia 151, por sospechosos é indocumentados 24, prófugos de cárceles 3, id. de quintas 14, desertores de presidio 4, id. del ejército 7, por reclamación de varias autoridades 30, por revender billetes 88, por juegos prohibidos 9, por fraude al Estado 1, por escándalo 7, por encubridores de delitos 2, por rateros 22, por heridas 8, por lesiones 1, por abuso de confianza 1, por falsificación y venta de sellos de franqueo 6, y por desacato á la autoridad 1. De las 46 mujeres detenidas lo han sido: por robo y muerte 3, por robo en despoblado 3, id. en poblado 24, por reclamación de varias autoridades 7, por encubridoras de delitos 1, por espender moneda falsa 1, por rateras 7.

La Patrie dice hallarse autorizada para desmentir del modo mas formal la afirmación de la Independencia Belga de que el folleto de Mr. La Gueronniere proponia el establecimiento de un vicariato del rey Victor Manuel en las provincias usurpadas á la Santa Sede y el abandono de la ciudad de Roma por las tropas francesas, y de que estas proposiciones se han modificadas por intervención del ministro de Negocios extranjeros.

En Jaen hubo durante el mes último 20 nacimientos, 55 defunciones y se verificaron 16 matrimonios.

El Anunciador de Jaen ha sido declarado órgano oficial de la junta de agricultura de aquella provincia.

El número 12 del periódico satírico que se publica en Valencia con el título del Saltamartín, fué recogido por orden de la autoridad.

Hoy han debido llegar á Madrid procedentes de Valencia el distinguido poeta y escritor dramático Sr. Eguilaz, y el apreciable actor D. Fernando Ossorio.

El mercado de azúcares habia mejorado un tanto en la Habana á la fecha del 26 de enero, que es la de las últimas noticias. Los arribos del interior eran frecuentes y no bajaban de 70,000 las cajas recibidas desde el día 1.º Las existencias se calculaban en cerca de 65,000 cajas, y 20,000 en Matanzas, total 90,000 cajas (incluyendo 13,000 cajas de la zafra pasada) contra 23,000 y 50,000 en igual fecha de 1860 y 1859. Los azúcares blancos se cotizaban de 10 á 12 reales arroba, oyucho de 6 á 7 1/2, y quebrado de 7 3/4 á 10.

Hace dos siglos que el número de indios, pieles rojas, llegaba proxíamente á 17 millones, y hoy apenas llegan á dos. En el espacio de tres generaciones, las bebidas alcohólicas, la viruela, el cólera, y los instrumentos de guerra debidos al genio de la civilización, han hecho desaparecer 14 millones de hombres de América. De todos estos agentes de la muerte, ninguno es mas activo que la viruela, la cual en un solo mes arrebató cerca de 12,000 personas, entre las tribus de los Bicarces, Assiniboins, Corbeaux, Mandaas y otras. Se ve á estos desgraciados, en medio de los mayores sufrimientos, sepultarse un puñal en el pecho, arrojarse al agua helada de los lagos y de los rios para buscar consuelo á los ardores de la fiebre y encontrar allí la muerte.

El 25 de enero existían en el puerto de la Habana 162 buques de travesía, de ellos, 89 españoles, 55 americanos, 5 ingleses, 5 franceses y 10 de otras naciones.

Ayer á las ocho de la mañana la temperatura en San Fernando era: en grados centígrados, 12,2; en Lisboa, 14,4; en Madrid, 3,4. El día 12, á la misma hora, el estado del cielo era: en Danquerque, cubierto en París, nubes; en Bruselas, cubierto; en Viena, cubierto; en Turin, sereno; en Florencia, sereno; en San Petersburgo, nubes; en Copenhague, cubierto; en Greenwich, despejado; en Leipzig, nubes.

En virtud de real orden se ha declarado, que por regla general se abone la asignación de embarco á todo piloto particular que con graduación ó sin ella, sea de la clase que quiera, sirva sustituyendo plaza de oficial reglamentaria en los buques de la Armada, lo mismo en los asignados al resguardo de las costas, como en los transportes y demás; abonándosele igualmente el sueldo de 3,600 rs. vn. anuales que fija el reglamento de 13 de setiembre de 1859 como único señalamiento para todas las clases de los referidos pilotos.

El gobernador de la isla de Fernando Póo y sus dependencias manifiesta con fecha 26 de diciembre último, que no ocurre novedad en el territorio de su mando; y que siendo samamente satisfactorio su estado sanitario, continúan adelantando rápidamente las obras y desmontes de la colonia.

El gobernador civil de Huesca ha publicado una circular encaminada á estirpar

los abusos que en los asuntos relativos á las quintas suelen cometerse en muchos pueblos.

El 9 se remataron en Huesca las obras de reparación de la cárcel de aquella ciudad, quedando adjudicado este servicio en 3,000 reales menos que la cantidad presupuestada.

El día del principe de Asturias se solemnizó en Melilla con besamanos é iluminación, habiendo en el casino un pequeño concierto en la misma noche.

El general Jauch estuvo el 26 del pasado en Melilla donde revisó las fuerzas que guarnecen la plaza.

Dos soldados de la guarnición de Melilla desertaron en la noche del 26, fugándose al campo moro.

El miércoles último hubo que lamentar una desgracia en el hospital militar de Valencia. Uno de los soldados que como enfermo existia en el mismo se suicidó con una navaja, efectuó sin duda de una enagenación mental. Cuantos auxilios se le prestaron fueron de todo punto inútiles; la herida la tenía en el corazón.

Rattucci, que habia escrito una carta inconveniente al general Cialdini ha sido destituido y reemplazado por Milen.

Asegúrase que el caballero Nigra, allérgo del principe de Carignano en Nápoles ha pedido al rey su relevo.

El emperador Napoleon ha dado á Mr. Jorge Perrot, que el año último desempeñaba la cátedra de retórica en el liceo de Orleans, el encargo de pasar á Asia Menor con una misión científica. Sabido es que el emperador escribió la Vida de César. Mr. Perrot debe trasladarse á Galatea y reedificar en los sitios mismos á que se refieren ciertos documentos epigráficos que se relacionan con el periodo de la Historia romana que el emperador ha tomado por objeto de sus estudios, y particularmente el testamento de Augusto, en que existen aun algunos vacíos que es preciso llenar. Mr. Guillaume, arquitecto laureado en la escuela de Bellas Artes y primer premio en Roma, debe acompañar á Mr. Perrot en esta misión.

Para el martes 19 del corriente á las doce de la mañana se ha señalado en el tribunal supremo de Guerra y Marina la vista del recurso de apelación interpuesto á nombre del Sr. D. José Ferrer de Couto, contra el auto del juzgado de la capitania general de este distrito militar, en que se denegó la admisión de la querrela de injurias graves y calumnia, propuesta por aquel caballero contra el señor duque de Híjar y los demás caballeros que componen la junta directiva y comision permanente de la orden de Santiago. Sostendrá el recurso el abogado señor D. Joaquin Sanchez de Fuentes.

Noticias de la Oceania llegadas por el último paquete, aseguran la existencia de un volcan submarino cuyo efecto ha sido hacer subir el mar ocho ó diez pies ingleses é inundar de este modo una porción de las costas Comme; la creciente se verificó por grados y por lo tanto no hay desgracias que deplorar aunque sí muchos daños.

Muchos de los electores del distrito de Medina-Sidonia, tratan de elegir diputado al Sr. D. Leon Lopez Franco, segun dice el Constitucivnal de Cádiz.

Como una prueba de lo que progresan y se extienden por España los estudios filológicos, podemos citar entre las muchas gramáticas presentadas este año al ministerio de Fomento con objeto de que sean declaradas libros de texto, cuatro métodos del Dr. Ollenhoff, para la enseñanza del francés, inglés, italiano y alemán, traducidos y reformados, segun lo exige el genio de nuestra lengua, por el Dr. Benó, acreditado profesor de idiomas y catedrático del Real observatorio de San Fernando. Solo de estos métodos se han vendido en menos de tres años, 70,000 ejemplares.

Un despacho telegráfico de las orillas del Adriático anuncia que una division de la escuadra austriaca mandada por el contraalmirante Bourignon llegó el 7 al golfo de Quarnero conduciendo tropas para reforzar las guarniciones de Fiume, Porto-Re y Novi, puertos comprendidos en el distrito litoral húngaro, declarado en estado de sitio. El despacho añade que los demás puntos del litoral del Adriático eran especial y activamente vigilados por el ejército y la marina austriacos.

Se cree que el banco de Francia aumentará los descuentos en vista de que el de Inglaterra los ha subido al 8 por 100.

El tribunal civil del Sena no solo ha rechazado la demanda de Mad. Isabel Paterson y terónimo Bonaparte su hijo, sino que ha condenado en las costas, que deben ser enormes, á los demandantes.

COMUNICADO.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA. Muy señor mío y de toda nuestra consideración: en el número del 7 del actual de su apreciable periódico, hemos leído con sumo gusto el siguiente: "Puede considerarse como una mejora importante la introducida por las máquinas de la invención de D. Francisco Esparsa y Abad, para el picado del tabaco en las fábricas de Madrid y de Alcoy; porque al propio tiempo que han resultado una cuestión de salubridad pública, han aumentado el consumo, según hemos oído, con la perfección de las labores. Parece que dicho industrial tiene contratada la construcción de nuevas máquinas para otras fábricas, y es de creer encuentre protección esta industria tan nueva como provechosa."

paraciones siempre odiosas y sensibles; cuando median altos y dignos funcionarios y al clamor general de toda la prensa sobre la mala calidad del picado. Al fin, y a fuerza de reiteradas instancias se procedió de orden superior: 1.º A un ensayo, que presidió el Sr. Rodríguez, oficial del negociado de tabacos en la Dirección del Ramo, sin que a nuestra noticia haya llegado dejase consignada su opinión e informe en negocio de tanta gravedad: 2.º A otro ensayo, que presidieron los dignísimos señores Ciudad y Secades, haciendo picar a cada máquina un quintal de tabaco tomado a la suerte; moviase entonces a vapor la máquina esparsa, y a sangre como hoy la de Martínez Mira si bien preparada para vapor, cuando oportuno sea; y no obstante la conocida ventaja y desventaja de este diferente sistema de locomoción, la máquina Martínez Mira tardó a picar solo catorce minutos más que la de Esparsa, a vapor movida, y ofreciendo una diferencia en merma de la mayor consideración; ensayos y resultados que frecemos de nuevo, si se dispusiera nuevas operaciones de picado entre ambas máquinas, como se ha verificado hace tres días a presencia del inteligente profesor de construcción de máquinas, Sr. D. Ignacio Sánchez Solís, comisionado ad hoc por el Instituto industrial. Nuestra imparcialidad y nuestra justicia en lo que deba otorgarse a la máquina del Sr. Esparsa nos obliga a reconocer que este picó todo el quintal y Martínez picó solo tres arrobas por cierto pequeño accidente que ocurrió en su máquina, cuya insignificancia para el objeto principal del ensayo reconocieron los mismos que le presidieron y autorizaron. No nos toca a nosotros, personas interesadas, pero de fría razón, ocuparnos de la bondad del picado de la máquina Martínez Mira; natural es que el señor ministro de Hacienda le conozca, porque la Dirección de Estancadas, ha debido informarle y remitirle las pruebas del picado para la resolución del expediente; así al menos lo creemos por el conocimiento del deber de todo funcionario y por la confianza merecida que nos inspiran los Sres. Adaro, Ciudad y Secades. No desconocemos tampoco que otras graves atenciones, (aunque creemos esta la más vital, la de mayor interés para el Estado en este ramo de administración) hayan prohibido a la Dirección últimamente este expediente de ensayo en diez meses que han trascendido desde que se realizó: esta tardanza, el clamor público; el interés del Estado, a la par que el privado de Martínez Mira a quien cuesta su máquina enormes gastos y no pequeños los ensayos verificados, le obligaron a deshacer como suele decirse el mudo Gordiano y prescindiendo de la resolución de aquel expediente, elevó respetuosa espedición al Excmo. Sr. D. Pedro Salaverría; ministro de Hacienda, fijando la cuestión y pidiendo: 1.º Que se le adjudicase el picado del tabaco en todas las fábricas nacionales: 2.º Que de no, se sacase el picado a pública subasta con condiciones ventajosísimas sobre los precios actuales y con las garantías que el gobierno exige. El señor ministro del ramo cuya notoria moralidad y conocido interés por las rentas públicas somos, como todos, los primeros a reconocer, cursó en el acto la espedición; la Dirección opinó lo que tuvo por conveniente, lo que creyó sin duda justo; y Martínez Mira ha vuelto a exponer al señor ministro, porque también lo ha considerado justo, contra una de las condiciones de la subasta, cuyo principio se admite, pero que en su aplicación considera Martínez Mira se irroga un gran perjuicio al Estado. Esperamos, pues, con confianza la resolución definitiva de este expediente, y la esperamos tan justificada como conocida es la proverbial justificación del señor ministro. Tal es, Sr. Director, el estado de este negocio, y al dirigimos a usted lo hacemos con sentimiento, pues no gustamos llamar la atención por medio de la prensa en expedientes de esta naturaleza en que se ventilen graves intereses; en que juegan personas respetabilísimas; la prueba de ello es que nos hemos impuesto un silencio, de que no nos arrepentimos, por espacio de un año; y para romperlo, para fijar los hechos, para hacer ver al país que existen otras personas que se ocupan en resolver en lo posible el problema de la salubridad y de la perfección de las labores, ha sido preciso que su apreciable periódico se haya ocupado de este negocio, concretándole a una sola empresa, si bien debemos reconocer que es muy posible ignorase la existencia de la nuestra. Acudimos, pues, a su reconocida imparcialidad, a su reconocida imparcialidad, a su reconocida imparcialidad, menos político por cierto que dedicado a intereses materiales, y le rogamos se sirva insertar en sus columnas esta comunicación, también de interés material, y en ello le quedarán reconocidos sus atentos servidores Q. B. S. M. Martínez, Madoz (Fernando) y compañía. Madrid 16 de febrero de 1861.

NOTICIAS.

Boletín religioso. Santos de mañana. San Gabriel, presbítero y San Conrado, confesor. Aníma. Jubileo de Cuarenta Horas. En la iglesia de San Cayetano, donde por la mañana habrá misa cantada; por la tarde en la continuación de la novena de Nuestra Señora de la Merced, predicando D. Miguel Simeón de la Torre. Desvelados. Estará Su Divina Majestad manifestado de diez a doce en San Antonio de los Portugueses, en obsequio de su titular. Misiones. Continuarán por la tarde en el Colegio de las Escuelas Pías de San Fernando, y en San Isidro y en San Luis por la noche. Ejercicios espirituales. Se practicarán por la noche, predicando en San Ignacio, D. Pedro Álvarez; en Italianos D. Joaquín Corral; en Loreto D. Buenaventura Martínez; y en la Boveda de San Ginés D. Eugenio Aguado. Visita de la corte de María. Nuestra Señora del Buen Sueño en la capilla de Palacio, ó la de las Victorias en la Encarnación. Llamamientos judiciales. Por el juzgado de Lavapiés a Emilia Martos García; por la visita eclesiástica a Manuel Fernández; por el juzgado del Mediodía a Juan Pérez Cabrera, y a los que se crean con derecho a los bienes de don Antonio Salamanca; por el del Norte a Manuel Álvarez; por el del Prado a Francisco Melados; por el de Hacienda a D. Pedro Manjarres; por el del Mediodía, por segunda vez, a un joven que fué detenido el día 14 de noviembre en dirección de la puerta de San Vicente, por el de Maravillas a los herederos y parientes de D. María Salvatierra y su esposa doña María Antonia Hernández; por el tribunal de Cuentas a D. Francisco de Paula Izquierdo y a D. Mauricio González, como apoderado de doña Josefa Ibarbengoitia; por el de Maravillas a Rosendo Dean Hernández y Muñoz. Rectificación. El inspector de vigilancia del distrito de Correos se ha acercado a nuestra redacción para pedirnos que manifestemos por el periódico La Verdad ha sido mal informado cuando dice que la reunión que hubo en los salones de Capellanes el día 14 no debió llamarse baile, sino una reunión asquerosa e impúdica; que se dieron vivas a Garibaldi y que se debe poner un correctivo por las autoridades a quienes correspondía para que los hombres que han nacido en el seno de nuestra Santa Madre Iglesia no presencien semejantes escándalos. El inspector dice que ni él recibió queja alguna ni nada oyeron contrario al orden ó a la religión las personas que le rodeaban: que solo hubo que cinco ó seis personas dieron dos vueltas por los corredores y atravesaron el salón con ligereza y ruido, pero que amenazados por la autoridad no se volvieron a ver reunidos; que si se dieron vivas a Garibaldi serían en voz baja y por vía de broma, pues nada oyó ni notó el inspector; y que en los tres años que este vigila los bailes de Capellanes ni ha habido escándalos ni que formar las causas y sumarias de otros tiempos. La Beneficencia. Balance mensual de esta sociedad correspondiente al mes de enero de 1861. Cantidades depositadas en la Caja social hasta esta fecha: Rs. vn. 18.832.851 72. ACTIVO. Rs. Cents. Caja: entrada, 5.991.664 25 Cuenta de socios, 599.079 41 Cartera y préstamos, 13.661.596 96 Reserva y medallas, 14.197 69 Títulos de renta varios, 2.308.448 80 Total, 22.574.987 11 PASIVO. Rs. Cents. Caja: salida, 5.502.867 29 Cuenta de socios, 14.498.614 28 Desuentos y préstamos, 2.449.379 43 Reserva y medallas, 18.681 96 Títulos vendidos, 105.444 15 Suma igual, 22.574.987 11 El movimiento de las operaciones durante el mes de enero, ha sido el siguiente: Saldo en caja el 31 de diciembre anterior, 468.339 09 Nuevas imposiciones recibidas en enero, 2.881.319 37 Recaudación de 311 pagarés vencidos, 2.429.791 17 Recibido a cuenta de anticipos, 19.588 26 Cupones cobrados de los títulos de renta en cartera, 51.505 Por venta de títulos al portador, 22.284 15 Beneficios realizados en enero de 1861, 144.850 56 Total de los ingresos, 6.017.677 60 Con cuya cantidad se han hecho las operaciones siguientes: Se han descontado 420 pagarés garantizados por la compañía Manantial de crédito, 4.234.367 27 Reembolsado a varios socios, 599.079 41 Préstamos sobre cesiones de sueldos, 149.307 Compra de títulos, 499.471 51 Compra de medallas, 1.672 80 A la Dirección por el 20 por 100 que le correspondió en los beneficios de diciembre para los gastos de administración, 26.013 35 Existencia en caja el 31 de enero de 1861, Rs. vn. 517.767 06 V. B. El director general, NICOLÁS DE CADANILLAS. El Consejo de Vigilancia acordó se repartieran ochenta céntimos por ciento a los socios por los beneficios realizados en el mes de enero, quedando un remanente de rs. vn. 9.495 85 para el fondo de reserva.

Orden de la plaza. Servicio para mañana. Parada. Infantería de Galicia. Jefe de la guardia exterior del real palacio. Señor teniente coronel primer comandante del mismo, D. Zacarías González. Jefe de día. Señor coronel comandante de Ingenieros D. Salustiano Saenz. Visita de hospital. Coraceros de Borbon. Caja de ahorros. Ayer han ingresado en este establecimiento 153.245 rs. vn., depositados por 2.508 individuos, de los cuales los 122 han sido nuevos imponentes, habiéndose devuelto 144.784 rs. 30 céntimos, a solicitud de 106 interesados. Oposiciones. En las que acaban de verificarse para cubrir tres vacantes de oficiales farmacéuticos en el cuerpo facultativo de Sanidad militar, han tomado parte 13 profesores, habiendo obtenido los tres primeros números D. José Escorial, D. Rufino Centenera y D. Cleto Anduehaga. Llamamientos militares. Por el gobierno militar a doña María del Carmen Peña y Fernández; doña Carlota García y Cabas; don José Pérez y Pascual, y D. Tomás Suárez y Bermúdez. Avisos militares. Por la junta general de liquidación del personal de guerra se avisa a los jefes empleados que fueron en el hospital militar de San Fernando de Alicante desde 1835 a 1841 y hubiesen percibido sus haberes remitan a dicha junta, sita en Valencia en el Temple, los ajustes que de dicha clase debieron percibir de los habilitados ó copia de los mismos debidamente autorizados, en caso de fallecimiento sus herederos ó parientes; para cuyo efecto se fija el plazo de tres meses a los que existiesen en la Península, islas adyacentes ó Canarias, posesiones de África; seis para los que estuviesen en la isla de Cuba ó Puerto-Rico, y de ocho para el extranjero y Filipinas. Llamamientos civiles. Por el gobierno civil a José Puertas Nieto. Avisos civiles. Por el gobierno civil el hallazgo de una manta de caballo en la calle del Caballero de Gracia, pudiendo recogerla en la inspección de la Aduana; por la administración de Hacienda la vacante del estanco de Majaahonda por ocho días; por la dirección de instrucción pública la expedición de un título duplicado de veterinario de segunda clase a favor de don Pedro Villalobos y Baldasano. Cartas detenidas. Lo están en la administración del Correo central por falta de sellos, las recogidas de los buzones los días 14 y 15, dirigidas a José de Gualla, Sestillo; Juan Saenz, Ciudad-Real; Laureana Palancar, Espinosa de Henares; Manuel Calvaetra, Sevilla; Miguel de Bada, Colungo; Manuel Zapata, Pedroñeras; Rafael Gimenez, Granada; Vicenta Vazquez, Valencia; Andrea Scrdoniz; Salamanca; Diego Gimenez L., Barcelona; Dolores Soto, Buenos-Aires; Eusebio Morales, Getafe; Francisco Lentijo, Valladolid; Gabriel Sanchez, Carabanchel; Gabriel G. de Tassara, Washington; María C. Salcedo, Valencia; Ramon Pardo, Villalejo; Ramona Ramiro, Segovia; y Rafael Ruiz, Torrejon de la C.

Quintas. Por el distrito de la Aduana se avisa que mañana tendrá lugar el último acto de la declaración de soldados. ANUNCIOS. SE CEDE UNA O DOS HABITACIONES, con vistas a la calle, con asistencia ó sin ella. Corredera Baja, 39, tercero izquierda. SE ARRIENDA UNA CASA con jardín y un estanque con pesca, a precio convencional. Para tratar de ajuste se pasará a la calle de la Magdalena, núm. 38, cuarto tercero. Está el estanque y el jardín estramuros de la puerta de Segovia. NUEVA FABRICA DE CAL por hornos continuos de especial construcción y proporciones, establecida en las afueras de Atocha, término de la Campanilla, a la derecha de la carretera de Vallecas, entre la vía férrea general y la de mercancías. SE VENDE EN LA HUERTA Sda Alicante, muy inmediata a la villa de Muehamiel, y una legua de aquella ciudad, una bonita casa, llamada de Rizo, en muy buen estado, construcción moderna, con muchas comodidades y su huerto de cuatro tahullas, con habitación para el labrador. La persona que desee mayores noticias, se dirigirá a la portería de la casa núm. 12 de la calle del Desengaño, cuya portería indicará con la persona que se ha de tratar. ESCRIBANIA EN VENTA. La voluntad de su dueño se vende en subasta privada un oficio de escribano del número de la villa y corte de Madrid, vacante por fallecimiento de D. Juan García de Lamadrid. Es una de las escribanías más antiguas de la corte; tiene un inmenso protocolo, y el propietario está facultado para nombrar teniente. Se halla agregada al juzgado de Maravillas, y está valuada en reales vellón 180.000 a deducir un préstamo de 50.000 rs. a 5 por 100 que puede estinguirse a voluntad del propietario. La subasta tendrá lugar el día 10 de marzo próximo a las once de la mañana en la escribanía de D. Nicolás Ortiz, calle de Milanés, número 2, cuarto principal. El pliego de condiciones se halla en el número de diez de la mañana a dos de la tarde en el local de la Escribanía de Lamadrid, calle Mayor, núm. 116 piso bajo. También se admitirán proposiciones individuales. ACADEMIA DE LENGUA INGLESA. casa de la derecha. Mr. Keys, de Londres, profesor de lengua inglesa, tiene academia en su casa desde las siete y media hasta las diez de la noche. Da también lecciones particulares en su casa ó en la de los alumnos. (10 v. 1-1) COMPANIA Gde betun de Londres. Los repetidos viajes hechos a Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, etc., por el jefe de estas casas, nos han dado el resultado de poseer los mejores betunes de Europa. Ahora vendemos el inmejorable Betun craso de Hunt de Londres, sin ácidos, a prueba (con el que ganó mas de 10.000.000 de reales y un puesto en el Parlamento inglés), a 1, 2, 4, y 8 rs., caja B. H. y 2 rs. botella. Por mayor un 25 por 100 de rebaja. Salones para limpiar el calzado a cinco cuartos par. Montera, 45, (pasaje) y Angosta de Peligros, 1. NOTA. Se acaba de recibir una nueva pasta inglesa, impermeable, para limpiar y reproducir el brillo perdido en el calzado de charol en los arneses, cartucheras, etc., a 1, 2 y 4 rs. caja W., y se emplea a 6 cuartos el par de botas, (sin cepillos). VENTAS. A VOLUNTAD DE su dueño y en subasta privada, se exaganan dos casas en esta corte, sita una de ellas en la calle de Embajadores, núm. 34, la que produce al año 9.000 rs. libres; y la otra en la de los Irlandeses, núm. 5, que produce también al año 8.000 reales libres. Daran todas las noticias que se deseen plaza de los Ministerios, número 3, cuarto segundo de la izquierda el Sr. Alonso, todos los días de once a cuatro. (20 m. 20 t.) LIQUIDACION. La de efectos de goma anunciada en la calle de la Montera, núm. 30, se ha trasladado a la de Carretas, núm. 8. Ya ha podido juzgar el público de la verdad de nuestro anuncio. No se desea mas que realizar. (18, 20, 22, 25, 27, 1.º y 6.) VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. SALIDAS DE ALICANTE Para MARSELLA todos los miércoles a las once de la mañana. Para BARCELONA todos los viernes y miércoles a las once de la mañana. Para MALAGA todos los sábados a las once de la mañana. Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde la estación de Madrid a muelle de Barcelona, a rs. vn. 3 90 arroba castellana, y lanas a 4 30. Para estos y demás trasportes, dirigirse a Don Julian Moreno, calle de Alcalá, número 30. Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen camarás cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras. Se espenden billetes directos por D. Julian Moreno: despacho central de los ferro-cariles, Alcalá, 30. FARMACIA HOMEOPATICA. La primera establecida en España por O. M. Somolinos, calle de las Infantas, núm. 26, Madrid, contigua al despacho de medicamentos alopatícos nacionales y extranjeros del mismo. Venta al por mayor y menor de los preparados homeopáticos y alopatícos. Rebaja del 10 por 100 en cada 200 rs. de gasto. Un año para su pago. Garantía del envío hasta su destino. Lista de precios gratis al que la pida. Reposición de cajas homeopáticas procedentes de la casa, por la tercera parte de su valor. Valor de las cajas de bolsillo desde 24 tubos a 240, de 60 rs. hasta 300; las de reposición, desde 640 rs. hasta 6.000. Tintura de árnica, preparada homeopáticamente, frascos de 6 y 16 rs. Tintura de úrtica urens, frascos de 6, 10 y 20 rs. Tafetan de árnica, seis centímetros en cuadro, 2 rs. FONDA DEL COMERCIO, EN SANTANDER. Este acreditado establecimiento se ha trasladado al Muelle, núm. 1. En dicha fonda encontrarán sus favorecidos, además de la amabilidad en el servicio, una esmerada mesa, cómodas y elegantes habitaciones con vista a una de las mejores bahías de España, frente a la estación del erro-caril, contiguo a la aduana, teatro, café suizo y centro de la población. CLASES PREPARATORIAS Para telegrafistas, estadística, carreras militares, ingenieros de caminos, de montes y ayudantes de id. Ballesta, 16, bajo. POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION. Los restos de las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, núm. 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepción Gerónima, núm. 13, tienda, en donde a fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios antes establecidos. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Harion de Zuloaga



COMPANIA Gde betun de Londres. Los repetidos viajes hechos a Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, etc., por el jefe de estas casas, nos han dado el resultado de poseer los mejores betunes de Europa. Ahora vendemos el inmejorable Betun craso de Hunt de Londres, sin ácidos, a prueba (con el que ganó mas de 10.000.000 de reales y un puesto en el Parlamento inglés), a 1, 2, 4, y 8 rs., caja B. H. y 2 rs. botella. Por mayor un 25 por 100 de rebaja. Salones para limpiar el calzado a cinco cuartos par. Montera, 45, (pasaje) y Angosta de Peligros, 1. NOTA. Se acaba de recibir una nueva pasta inglesa, impermeable, para limpiar y reproducir el brillo perdido en el calzado de charol en los arneses, cartucheras, etc., a 1, 2 y 4 rs. caja W., y se emplea a 6 cuartos el par de botas, (sin cepillos). VENTAS. A VOLUNTAD DE su dueño y en subasta privada, se exaganan dos casas en esta corte, sita una de ellas en la calle de Embajadores, núm. 34, la que produce al año 9.000 rs. libres; y la otra en la de los Irlandeses, núm. 5, que produce también al año 8.000 reales libres. Daran todas las noticias que se deseen plaza de los Ministerios, número 3, cuarto segundo de la izquierda el Sr. Alonso, todos los días de once a cuatro. (20 m. 20 t.)